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ÉCOLE LE PETIT PRINCE 
Commission scolaire des Draveurs 

44, rue de Juan-les-Pins, Gatineau (Québec)  J8T 6H2 
Tél. : 819 568-3777 – Télécopieur : 819 568-4441 

Adresse courriel : petitprince@csdraveurs.qc.ca 
Site internet : www.csdraveurs.qc.ca/petitprince 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Procès-verbal 

Rencontre du mardi 20 octobre 2020 en visioconférence (Zoom) 

 

parents Enseignants  représentants et directions 

Karine Ann Ciura   Nathalie Barbe (dir.) 

Mathieu Dubois  Maude Vincent  Mélanie Plouffe (dir. adj.)  

Geneviève Morin  Isabelle Chiasson  Paul Loyer (communauté) 

Caroline Proulx  Gabrielle Mathieu  Myriam Rioux (professionnelle) 

Anik Rioux  Émilie Leblond  Nicole Chartrand (SDG)  

Véronique Briard  Johanne Dion Anne-Marie Loiselle (communauté) 

Mélissa Lévesque  Mélissa Proulx  

Wassim Abou-Tanos    

   

 

1. Vérification du quorum et ouverture de la séance 

 Ouverture à 18h32 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 

 Proposé par Mme Dion, appuyé par Mme Proulx 
 

3. Adoption du procès-verbal du 10 septembre 2020 

 Rectifications à apporter :  

 Point 19 : qui travaille fort 

 Des coquilles à corriger 

Proposé par Mme Dion, appuyé par Mme Rioux 

 

4. Espace Outaouais 

 L’organisme, réservé à l’avance, viendra à l’école en octobre-novembre. 

 Il y aura participation des élèves en bulle-classe. 

 Il y aura diverses activités adaptées selon l’âge ou en fonction des classes 
spécialisées. Au 3e cycle, il y aura de l’improvisation. 

 La réservation a été faite pour l’année scolaire 2024. 
Proposé par Mme Ciura, appuyé par Mme Mathieu.  
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5. Budget 

 Dépôt des états financiers déjà approuvés et acceptés dans un CÉ précédent. 

Bonne nouvelle : le déficit créé par la diminution de fréquentation du Service de garde 

a été payé par le CSSD à l’aide d’une mesure spéciale gouvernementale.  

 

6. Calendriers des séances du CÉ 

Il doit y avoir un minimum de 5 séances par année scolaire.  Dates prévues :

 24 novembre 

 15 décembre 

 12 janvier 

 23 février  

 23 mars 

 13 avril 

 11 mai 

 15 juin 
Proposé par M. Abou-Tanos, appuyé par Mme Dion. 

 

7. Information pour les membres 

a) Dépôt des règles de régie interne aux nouveaux membres; il faut changer le terme 

Zoom par visioconférence.  

b) Séances de formation : Elles seront obligatoires pour tous les membres du CÉ. Elles 

prendront la forme de capsules à visionner ou de fiches à lire. On propose d’attendre 

d’avoir fait la lecture complète puis faire un suivi en groupe lors d’une rencontre 

exceptionnelle.  

c) Substitut : « Toute assemblée générale convoquée conformément aux articles 47 à 50 

peut élire des membres substituts au conseil d’établissement pour remplacer les 

membres qui ne peuvent participer à une séance de celui-ci. Il ne peut y avoir plus de 

membres substituts que de membres du conseil d’établissement. (Article 51.1 de la Loi 

sur l’instruction publique) » 

On se demande s’il est nécessaire d’avoir un deuxième substitut. On suggère M. 

Dubois.  

 

8. Traiteur 

Étant donné les circonstances avec la Covid-19, le traiteur propose son retour 

sans distribuer à l’intérieur, mais avec seulement une livraison à la porte. 

Aux dernières nouvelles, il y avait environ 25 repas par jour.  

On demande si ce sont des parents bénévoles qui pourraient recevoir la livraison 

et assurer la distribution, car il n’y a pas assez de personnel au Service de garde 

pour le faire. On parle d’une disponibilité de 30 minutes par jour.  

Mme Loiselle vérifiera s’il y a suffisamment de parents disponibles et à tous les 

jours avant de répondre à l’invitation du traiteur. Il faut aussi voir avec le traiteur si 

c’est possible de cibler seulement certaines journées dans la semaine, on suggère 

2 fois par semaine. Proposé par Mme Proulx, appuyé par Mme Mathieu. 

 

9. Parole au public 

--- 
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10. Campagne Leucan (tirelire virtuelle) 

  

Madame Plouffe présente le projet de remplacer les traditionnelles tirelires 

d’Halloween par des tirelires virtuelles. Un lien serait envoyé aux membres du 

personnel et aux parents.  

 Proposé par Mme Rioux, appuyé par Mme Chiasson 

 

11. Activités éducatives hors horaire 

  
Des invités comme Les Petits Débrouillards ont été réservés pour le préscolaire (fin 
novembre, fin mai et mi-juin).  En première année, une rencontre par visioconférence 
est prévue à la mi-juin.  
Proposé par Mme Leblond, appuyé par Mme Dion. 

 

12. Mot de la direction 

 

 Le modelage est fait avec les enfants, ils ont compris le fonctionnement. Avec les 
changements constants, il faut accepter, être souple et flexible.  

 Organisation : défi à venir avec les portes extérieures en raison des accumulations 
de neige. Il y aura peut-être l’ajout de tapis.  

 École virtuelle : les enseignants sont formés.  

 Un parent demande si les ChromeBook sont arrivés. Mme Barbe répond que oui, 
en cas de besoin, les outils technologiques pourront être remis par les enseignants 
par leurs portes extérieures.  

 Un parent demande ce qui arrive avec les enfants qui restent à la maison. Mme 
Barbe répond que les élèves sont encadrés par leur enseignant et que le plan de 
cours est déposé sur Mozaïk.  
 

13. Mot du représentant au comité de parents du Centre de service scolaires des 

Draveurs 

Des élections ont eu lieu et certains de nos membres ont été élus sur le comité exécutif 

du CSSD : Mme Loiselle, Mme Ciura et M. Loyer.  

Les frais de transport chargés aux parents vont changer suivant le principe de 

l’«utilisateur-payeur».  

Une formation sur le plan d’intervention sera offerte aux parents via Zoom le 16 

novembre 2020. 

 

14. Mot des enseignants 

 
Préscolaire : L’équipe est super. On prévoit les thèmes de l’Halloween, puis du cirque 
pour les prochaines semaines.  (M. Proulx) 
 
1er cycle : En première année, on est dans le décodage. Un document sera fourni aux 
parents. En deuxième année, la lecture est difficile, on travaille le son. Il y a beaucoup 
de révision. L’orthopédagogue est présente en classe. (J. Dion) 
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2e cycle : La mise en place des règles sanitaires et de vie va bon train. On apprécie 
l’aide des ressources humaines, il y a beaucoup de collaboration. En science, on est à 
l’an 2. Il faut habituer les plus jeunes au virtuel, les rendre plus autonomes. On 
demande aux élève d’apporter à la maison les principaux cahiers et le duotang 
d’informatique chaque soir. (M. Vincent) 
3e cycle : Au début, c’était difficile au niveau des comportements mais ça s’est replacé. 
On se prépare en cas d’école à la maison. On fait plus de retour sur les connaissances 
antérieures pour pallier aux manques. En science, on est dans la reproduction asexuée 
des végétaux. (I. Chiasson) 
Adaptation scolaire : Les bulles aident beaucoup à faire respecter les mesures et les 
TES aussi. Une libération a été accordée aux enseignants afin de travailler avec la 
conseillère pédagogique pour différencier modification et adaptation car on désire un 
arrimage avec les classes régulières afin de respecter le programme et ses exigences. 
Un horaire différent est à prévoir en cas de téléenseignement. (G. Mathieu) 
Spécialistes : Une désinfection est faite entre chaque groupe. En arts, des cartes de 
Noël ont été réalisées pour la campagne de financement. En musique, du chant est 
prévu en novembre pour les élèves de 6e année. (É. Leblond) 
Orthopédagogue : On fait de la rééducation en classe, principalement en lecture et 
écriture, 5e et 6e années et on travaille les stratégies en atelier. (M. Rioux) 

 

15. Mot de la technicienne en service de garde 

 On est fier de notre équipe positive.  

 On est à la recherche de remplaçant(e)s [heures coupées, minimum 5e secondaire]. 

 Les responsables circulent beaucoup.  

 Les Règles de fonctionnement du Service de garde doivent être revues afin de 

modifier les 48 heures nécessaires pour annuler sans frais une inscription à une 

journée pédagogique en raison des circonstances de cette année particulière.  

Proposé par Mme Ciura et appuyé par Mme Chiasson.  

 Merci aux futurs parents bénévoles. 

 Aucun accommodement ne sera fait en zone rouge, chacun reste dans son milieu.  

 

16. Mot de la communauté 

 

Monsieur Loyer et madame Loiselle nous remercient de travailler si fort pour la 

réussite des élèves. 

 

17. Mot du représentant de l’Œuvre du Petit Prince 

 La prochaine réunion de l’œuvre aura lieu le 22 octobre. On cherche de nouveaux 
membres en raison d’un départ, il y a une rencontre par mois plus une rencontre en 
sous-comité par mois.  

 La campagne Artopix approche avec des cartes d’hiver faites dans le cours d’arts. 

 Aucun cours parascolaire en prévision, mais des capsules en ligne pour le Club de 
course sont en projet.  

 

18. Mot du représentant de l’OPP 

Il n’y a eu aucune réunion encore.  
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19. Correspondance 

 --- 
 

20. Coups de cœur  

 Bravo à Mohammed, le concierge.  

 Madame Dion souligne le travail de la direction et de toute l’équipe.  

 Madame Morin apprécie la capsule culturelle dans les communiqués de l’école.  

 

21. Varias 

 

 Programme VIP pour toutes les classes (psychoéducatrice et TES) 

 Tests d’eau : ça suit son cours 

 Produit désinfectant pour les mains : les ressources matérielles assurent que le 

produit fourni répond aux exigences du gouvernement 

 Un parent demande s’il y aura une révision faite pour les plans d’intervention. Mme 

Barbe répond que le plan est un document évolutif.  

 Un parent demande quels sont les critères requis pour qu’il y ait une TES en 

classe ou avec un élève. Mme Barbe explique que c’est un service école qui est 

fourni selon les besoins.  

 

LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 

 Proposée par Mme Dion, appuyé par Mme Proulx. 

 

 

 

Votre dévouée secrétaire, Geneviève Morin 


